
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 120. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 20. November 2012 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
 
Neue Eingänge: 
 

Frage 753 des Abg. Caspar (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Sind nach ihrer Kenntnis Presseberichte zutreffend, nach denen das Bun-
desumweltministerium anlässlich der Novellierung der Energieeinsparver-
ordnung (EnEV) die energetischen Anforderungen an den Gebäudebestand 
um ca. 30 Prozent verschärfen will? 

 

 

Frage 754 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie ihrer Pflicht aus § 1 Abs. 2 des Landtagswahlgesetzes 
nachkommen und den Tag der Wahl des 19. Hessischen Landtags bestim-
men? 

 

 

Frage 755 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Menschen wurden in Hessen zwischen 1945 und 1969 sowie 
zwischen 1969 und 1994 aufgrund der §§ 175 und 175a StGB verurteilt? 

 

 

Frage 756 der Abg. Müller (Schwalmstadt) (SPD)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchen hessischen Gebietskörperschaften gibt es immer noch keinen 
Pflegestützpunkt? 

 

 

Frage 757 der Abg. Hammann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird die Schlussfassung des Konzepts zur Umsetzung der 
Biodiversitätsstrategie offiziell vorliegen? 

 

 

Frage 758 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist ihr bekannt, ob die European Business School noch in diesem Jahr mit 
der Realisierung des Baus in der Moritzstraße in Wiesbaden beginnen und 
damit die in dem Erbbaurechtsvertrag festgeschriebene Frist einhalten 
wird? 
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Frage 759 des Abg. Müller (Gelnhausen) (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wäre sie bereit, eine Änderung des ersten Glücksspieländerungsstaatsver-
trags anzustreben, falls die genehmigungsfähigen Anträge auf Erteilung 
einer Konzession die vorgesehene Zahl weit überschreiten?  

 

 

Frage 760 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Weisen auch die in der Region Hersfeld-Rothenburg unfallbedingt abgeris-
senen Lkw-Fahrerhäuser auf eine konstruktionsbedingte mangelnde Fahr-
zeugsicherheit hin? 

 

 

Frage 761 des Abg. Rudolph (SPD)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Form hat sich der Ministerpräsident bei der Wiesbadener 
Staatsanwaltschaft für den Vorwurf entschuldigt, sie führe Ermittlungen 
gegen den früheren Präsidenten der European Business School im Stile 
rechtsstaatswidriger Praktiken wie im "Putin-Land"? 

 

 

Frage 762 des Abg. Rudolph (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet der Innenminister als Kommunalaufsicht den Vorschlag des 
Frankfurter Oberbürgermeisters, den hauptamtlichen Magistrat Frankfurts 
um einen Dezernenten zu verkleinern? 

 

 

Frage 763 des Abg. Franz (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen auf die Anlaufstellen und Außenstellen der Hessi-
schen Verwaltung für Bodenmanagement und Geologie, insbesondere in 
Eschwege und Bad Hersfeld, hat das zwischen Ministerium und Verwal-
tung verabredete sogenannte Zukunftskonzept, das u.a. auch einen Vor-
schlag bezüglich der Schließung von Außenstellen und Anlaufstellen ent-
halten soll? 

 

 

Frage 764    

Die Frage wurde zurückgezogen.  
  
 

Frage 765 der Abg. Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Potenzialstudie zur Einhausung der A 661 und A 66 
bis zum Tunnel Riederwald? 

 

 

Frage 766 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Rolle im "Mentoring-Programm" der FDP spielt die presseöffent-
lich verbreitete Option eines Praktikums "in einem Ministerium" der Hes-
sischen Landesregierung, das Staatsminister Hahn für fünf FDP-Frauen 
vorgestellt hat? 

 

 

Frage 767   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
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Frage 768 des Abg. Merz (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die in der Sendung "heute direkt" vom 4. November 2012 
getroffene Aussage von Bundesfamilienministerin Kristina Schröder, dass 
"die Zusage der Länder aus dem Jahr 2007, dass sie ein Drittel der Kosten 
(für den Krippenausbau, G.M.) übernehmen, dass diese Zusage teilweise 
nicht eingehalten wurde" und "dass von den Geldern, die der Bund für die 
Betriebskosten gibt, teilweise nur sehr wenig bei ihnen (bei den Kommu-
nen, G.M.) ankommt"? 

 

 

Frage 769 des Abg. Merz (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass Trägern, die Investitionen im Bereich der Betreuung 
von Schulkindern - sei es in Horten, sei es in schulnahen Betreuungsein-
richtungen - vornehmen und die dadurch in Kinderbetreuungseinrichtungen 
frei werdenden Plätze zur Betreuung von U3-Kindern nutzen, für diese 
Investitionen keine Förderung aus den entsprechenden U3-Investitions-
programmen gewährt wird? 

 

 

Frage 770 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Kosten sind für den Jahresempfang des Hessischen Ministerpräsi-
denten in Brüssel in diesem Jahr insgesamt angefallen? 

 

 

Frage 771 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Aussage des Unternehmers W. vom 27. Oktober 2012 
in hr-online: "Auch überm Rheingau gibt es schon relativ viel Fluglärm, 
sodass wir für wichtige Konzerte manchmal auch schon gebeten haben, die 
Flugrouten zu ändern, das ist uns auch schon ein paar Mal gelungen."? 

 

 

Frage 772 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Pläne über den Verbleib von Bundeswehrsoldaten zum Schutz von 
hessischen Polizeibeamten in Afghanistan, nach 2014, sind ihr bekannt 
oder werden in absehbarer Zeit mit ihr erarbeitet? 

 

 

Frage 773 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Position vertritt sie um Thema Gentechnik in der Landwirtschaft?  
 

Frage 774 des Abg. Caspar (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang ist Hessen am kürzlich gestarteten Langzeitfor-
schungsprogramm "Straße im 21. Jahrhundert - Innovativer Straßenbau in 
Deutschland" des Bundesministeriums für Verkehr, Bau und Stadtentwick-
lung beteiligt? 

 

 

Frage 775 des Abg. Dr. Arnold (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die kürzlich vorgestellte Herbstprojektion der Bundesre-
gierung in Bezug auf die wirtschaftliche Entwicklung in Hessen, insbeson-
dere für das kommende Jahr 2013? 

 

 

Frage 776 des Abg. Landau (CDU)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Telearbeit als Instrument zur Steigerung der Verein-
barkeit von Familie und Beruf in der hessischen Steuerverwaltung? 

 

 

Frage 777 des Abg. Milde (Griesheim) (CDU)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche energetischen Baustandards hat sie für Neubauten des Landes ge-
setzt? 

 

 



4 Hessischer Landtag   ·   18. Wahlperiode   ·   Drucksache 18/6248  

 

 

Frage 778 des Abg. Landau (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schlüsse zieht sie aus der ersten Zwischenbilanz des derzeit noch 
laufenden Projekts "Tourismusperspektiven in ländlichen Räumen" des 
Bundesministeriums für Wirtschaft und Technologie für die Regionen und 
Destinationen in Hessen? 

 

 

Frage 779 der Abg. Lannert (CDU)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Hilfestellung bietet sie den Bürgern an, um sich über Internetbe-
trug zu informieren und gegen Internetbetrug zu wehren? 

 

 

Frage 780 des Abg. Dietz (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Worauf führt sie die erfreuliche Entwicklung des Luchsbestandes in Hes-
sen zurück? 

 

 

Frage 781 des Abg. Stephan (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird das Informationsangebot der Hessischen Landesregierung zu 
Solardächern von der Bevölkerung angenommen? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


